

Boletín mensual de conflictos laborales - Julio – Agosto de 2011. Por Observatorio del Derecho Social

El Observatorio del Derecho Social de la CTA presenta una síntesis de conflictos laborales que tuvieron lugar en la actividad privada en los meses de Julio y Agosto de 2011.

Esta información proviene del relevamiento de un conjunto de fuentes propias, prensa alternativa y diarios en general, y sólo reproduce la información allí consignada. Por las propias características que asume la conflictividad laboral, y por la limitación de fuentes disponibles, este listado es necesariamente incompleto. Sin embargo, entendemos que presentar, en forma resumida y unificada, esta información contribuye al objetivo de poder aprehender las características de la conflictividad laboral.

Paralelamente, el Observatorio del Derecho Social de la CTA realiza un análisis de las principales tendencias que presenta la conflictividad laboral, que se plasma en los informes periódicos trimestrales y anuales sobre conflictos y negociación colectiva, disponibles en <http://www.obderechosocial.org.ar>

AGOSTO

Trabajadores bancarios – CABA – Paro con quite de colaboración por mejoras salariales y no salariales.

Los trabajadores del Banco Central realizaron un paro de actividades de cinco horas por turno con quite de colaboración. La medida se realizó ante el incumplimiento de un acuerdo firmado por el Banco que incluía: el pago de un complemento vitalicio móvil, el pago de la incidencia del impuesto a las ganancias, la inclusión del personal terciarizado en la negociación colectiva e igual condiciones de trabajo para estos trabajadores.

Trabajadores gastronómicos – CABA – Toma de establecimiento por falta de pago en Richmond.

Los trabajadores de Richmond realizaron una toma de establecimiento tras el cierre de la confitería, en reclamo por la falta de pago de los días trabajados en el mes de agosto y la indemnización correspondiente por el cierre de la planta.

Trabajadores de la industria del cuero – CABA – Movilización y protesta por falta de pago de salario en Curtasa.

Los trabajadores de la empresa Curtasa junto al Sindicato Obreros Curtidores (SOC-CGT), Federación Argentina de Trabajadores del Cuero y Afines (FATICA-CGT) y el Sindicato de Capataces del Cuero (SCC-CGT), realizaron una movilización hasta la embajada Italiana en protesta por la falta de pago de los salarios de 500 operarios hace

más de 30 días. Durante la jornada de lucha también se denunció vaciamiento de la empresa y lock out patronal.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Movilización por despidos en TyC Sport.

Los trabajadores de TyC Sport junto al Sindicato Argentino de Televisión, Servicios Audiovisuales, Interactivos y de Datos (SATSAID), realizaron una movilización y presentaron una denuncia ante el Ministerio de Trabajo, en rechazo a los “despidos sistemáticos” y en reclamo por la reincorporación del personal. En consecuencia, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Denuncia y movilización por despidos vaciamiento de empresa y desalojo en Teleperformance.

En el marco de un conflicto que lleva más de un mes, los trabajadores de Teleperformance realizaron una toma de la sede Irigoyen. La medida se produjo ante los despidos e intento de vaciamiento de la sede. En consecuencia, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria. Luego de cinco días de toma, la patronal desistió de concurrir a las audiencias de negociación y la Policía Federal desalojó en forma violenta a los trabajadores en lucha. Luego de estos sucesos, la patronal despidió a la comisión interna, a trabajadoras embarazadas, a trabajadores con licencias psiquiátricas y de maternidad.

En respuesta, los trabajadores realizaron una movilización frente a la casa central de la firma y difundieron un comunicado donde denuncian la complicidad de la patronal, el Ministerio de Trabajo y el Sindicato de Empleados de Comercio (SEC-CGT).

Trabajadores de la comunicación – CABA – Denuncia por amenazas en Canal 13.

Los trabajadores de Canal 13 junto a la Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA-CTA) denunciaron a instancias de Ministerio de Trabajo la arbitraria decisión patronal de reducir salarios, modificar horarios, y someter a diversos aprietes a los delegados Hugo Molini y Brian Psenne.

Trabajadores de comercio – CABA – Denuncia por amenazas en Carrefour.

El Sindicato de Personal Jerárquico de Comercio (SPJC-CTA) denunció las amenazas de muerte dirigidas por una patota contra trabajadores de Carrefour de la sucursal Velez Sarsfield que se encontraban en una asamblea gremial.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Campaña nacional en repudio de despidos antisindicales en Action Line.

Los trabajadores de Action Line iniciaron una campaña nacional contra el despido antisindical de tres trabajadores y la activista Amancay D'oliveira, despedida hace 3 años y reincorporada por la vía judicial. También reclamaron la convocatoria de elección a delegados y denunciaron el plan persecutorio que aplica la patronal contra los trabajadores organizados.

Trabajadores de comercio – CABA – Paro por vaciamiento de la empresa EKI.

Los trabajadores de EKI junto al sindicato de camioneros, realizaron un paro de actividades ante el intento de vaciamiento de la empresa. Desde el Sindicato de Camioneros (SICHOCA-CGT) se anunció que las medidas se extenderán hasta que la cartera laboral dicte la conciliación obligatoria, y que avanzarán con las medidas a otras actividades si la patronal no accede a mantener la continuidad de todo el personal.

Trabajadores de la comunicación – CABA - Denuncia por modificaciones salariales en Ámbito Financiero y The Buenos Aires Herald.

Los trabajadores de Ámbito Financiero y The Buenos Aires Herald junto a la Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA – CTA), difundieron un comunicado de prensa donde denunciaron a la patronal por una modificación unilateral en el pago del aguinaldo correspondiente al mes de junio. Allí manifestaron que las empresas enviaron una circular donde informaron que los aguinaldos serían abonados en tres cuotas.

Trabajadores ferroviarios – CABA – Paro por agresiones físicas en UGOFE.

Los trabajadores de la línea Roca realizaron un paro de actividades en repudio a las agresiones físicas contra el personal por parte de miembros de la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA-CGT).

Trabajadores ferroviarios – CABA – Paro con retención de tareas por falta de pago a trabajadores del Ferrocarril Sarmiento.

Los trabajadores de la línea Sarmiento se plegaron a la retención de tareas iniciada por 4 activistas recientemente reinstalados, ante la falta y dilación en el pago de salarios desde el mes de abril. Producto de la medida, los salarios fueron abonados.

Trabajadores de la comunicación – CABA –Denuncia por despidos antisindicales en Crónica.

En el marco de la convocatoria a elecciones en Crónica, los trabajadores denunciaron a la patronal por el despido a 3 candidatos a delegados, entre ellos un dirigente de la agrupación Naranja Gráfica -Sergio Gonzalez-.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Radio abierta por despidos antisindicales en Claro.

Los trabajadores de Claro junto a distintas comisiones internas, realizaron una radio abierta frente a la sede de la calle Terrero en reclamo por la reinstalación de dos trabajadoras despedidas por su actividad sindical.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Movilización y protesta por despidos en Teleperformance, Claro y Action Line.

Frente al despido de activistas y delegados de las empresas Teleperformance, Claro y Action Line, los trabajadores realizaron un movilización en repudio a los despidos y exigiendo la reinstalación de todo el personal. La protesta contó con la participación de trabajadores y delegados de los call center Telmark, Taskphone, ex cooperativizados de Movistar, la Naranja Telefónica, despedidos de Coto, Combativos Mercantiles y organizaciones estudiantiles y políticas.

Trabajadores del subterráneo – CABA – Denuncia por incumplimiento de acuerdo en Metrovías.

El sindicato del subte (AGTSyP-CTA) difundió un comunicado donde denuncia a Metrovías por incumplir un acuerdo firmado a instancias de la cartera laboral, donde la firma se comprometía en concretar el pase a planta permanente a todo el personal terciarizado de la empresa CAF.

Trabajadores de la comunicación – CABA – Paro por mejoras salariales en Radio Nacional.

En el marco de las negociaciones paritarias, los trabajadores de Radio Nacional realizaron un paro de dos horas por turno, en reclamo por un aumento salarial superior al propuesto por la patronal. La medida es llevada adelante por los 10 gremios con jurisdicción en la Radio Pública (UTPBA, SPR, CISPREN, APT, SAL, FATPREN, AATRAC, FEJEPROC, FOECYT, FOECOP).

Trabajadores de la comunicación – CABA – Paro por falta de pago en Radio Rivadavia.

En el marco de un conflicto por falta de pago de salarios y aguinaldos, los trabajadores de Radio Rivadavia junto a la Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA-CTA) anunciaron que continuarán con las medidas debido a la falta de respuesta patronal.

Trabajadores del vidrio – Buenos Aires – Protesta por mejores condiciones salariales y no salariales en Reftone.

Los trabajadores de Reftone junto al Sindicato del Vidrio, realizaron una protesta ante el incumplimiento patronal de una suba salarial y mejores condiciones de trabajo. En el marco de la protesta, las partes iniciaron una audiencia a instancias de la cartera laboral.

Trabajadores metalúrgicos – Buenos Aires – Corte de calle por despidos en Titania.

Los trabajadores de Titania junto a la Unión Obrera Metalúrgica seccional Campana (UOM-CGT), realizaron un corte de calle ante el despido de 3 operarios. Producto de la medida, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria.

Trabajadores del transporte – Buenos Aires – Bloqueo y acampe por conflicto de encuadramiento sindical y despidos en Etman y Consur.

Los trabajadores camionero de Etman y Consur realizaron un bloqueo en ambas planta y un acampe en las inmediaciones de la primer firma, en reclamo por el pase al gremio de camioneros (SICHOCA-CGT). Asimismo los trabajadores que actualmente se encuadran bajo el Sindicato de Comercio (SEC-CGT), denunciaron a Consur por los despidos antisindicales. En respuesta a las medidas, las patronales presentaron una denuncia en la fiscalía N° 2.

Trabajadores de comercio – Buenos Aires – Movilización por descuentos salariales en Wal-Mart.

Los trabajadores de Wal-Mart realizaron una movilización en reclamo por los descuentos salariales aplicados por los días de huelga durante diciembre de 2010. Los trabajadores manifestaron que el Ministerio de Trabajo se expidió en forma favorable manifestando que la patronal obró de “mala fe”. Durante la jornada de lucha también se denunció la desigualdad en las condiciones de trabajo contra los trabajadores de distintos sectores y sucursales.

Trabajadores de la alimentación – Buenos Aires – Bloqueo por conflicto de encuadramiento sindical en Compañía Americana de Alimentos.

Los trabajadores de la Compañía Americana de Alimentos, nucleados en la Asociación de Trabajadores de la Industria Lechera (ATILRA-CGT), realizaron un bloqueo de la planta en reclamo por el pase al convenio del personal actualmente encuadrado en el Sindicato de la Alimentación (STIA-CGT), y la anulación de 22 afiliaciones a este gremio.

Trabajadores papeleros – Buenos Aires – Paro y bloqueo por mejoras salariales y despidos en Papelera del Plata.

Los trabajadores de Papelera del Plata realizaron un paro de actividades y bloqueo de planta, ante la negativa de la empresa en otorgar un aumento salarial y por el despido de 14 operarios. En consecuencia, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria.

Trabajadores químicos – Buenos Aires – Corte de ruta por encuadramiento convencional en empresa Carboquímica.

Los trabajadores de la empresa Carboquímica, actualmente bajo el convenio petrolero, realizaron un corte de ruta en reclamo por el pase al convenio químico. Los trabajadores informaron que la aplicación de esta modificación implicará una mejora sustancial en las condiciones salariales de todo el personal.

Trabajadores del jabón – Buenos Aires – Paro y corte de ruta por mejoras salariales y no salariales.

En el marco de las dilaciones de la patronal en las negociaciones paritarias del sector, los trabajadores de Alicorp realizaron un paro de actividades de una hora por turno y un corte de ruta en reclamo por un aumento salarial.

Trabajadores de las telecomunicaciones – Santa Fe – Paro y estado de alerta y movilización por incumplimiento de condiciones de trabajo.

Los trabajadores de AVEX realizaron un paro de actividades ante el incumplimiento en el pago de un adicional por puntualidad, la mala liquidación de los feriados trabajados y las

amenazas de despidos contra los trabajadores organizados. Finalizada la jornada de lucha, anunciaron el estado de alerta y movilización.

Trabajadores bancarios – Santa Fe – Paro por despidos y amenaza de cierre de planta en Superville.

Los trabajadores del banco Superville de la sucursal Mitre y Santa Fe, realizaron un paro de actividades por el despido de dos trabajadores y la amenaza de cierre de sucursal.

Trabajadores metalúrgicos – Córdoba – Paro por despidos en Materfer.

Los trabajadores de la fábrica de carrocerías Materfer junto a la Unión Obrera Metalúrgica (UOM CGT), realizaron un paro ante el despido de dos trabajadores y la negativa de la firma en abonar las indemnizaciones correspondientes. Durante la jornada de lucha, manifestaron que estos despidos se suman a otros veinte durante 2011.

Trabajadores de la comunicación – Córdoba – Denuncia por cercenamiento de la libertad de información en LV2.

El Círculo Sindical de la Prensa y la Comunicación de Córdoba (Cispren-CTA) repudió la decisión patronal de LV2 de no realizar la cobertura de las elecciones provinciales. El gremio aduce que tras las excusas de razones económicas, la patronal intenta violar la libertad de informar sobre un hecho trascendental de la provincia.

Luego de estos hechos, los trabajadores realizaron un corte de media calzada frente al Puente del Bicentenario. En la medida reclamaron que la Autoridad Federal de Servicios Audiovisuales aplique la Ley de Medios y obligue a la patronal a cesar en su comportamiento ilegal.

Trabajadores de frigoríficos – Entre Ríos – Paro por despidos en Frigorífico Rioplatense.

Los trabajadores del frigorífico Rioplatense realizaron un paro de actividades ante el despido de 30 operarios de la planta y 32 contratados. Ante la medida, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria.

Trabajadores del azúcar – Salta – Paro por mejoras salariales en Ingenio El Tabacal.

En el marco de la conciliación obligatoria en un conflicto que lleva más de 1 mes, los trabajadores del Ingenio el Tabacal junto al Sindicato de Trabajadores del Azúcar, realizaron un paro de actividades con presencia en los lugares de trabajo por una suba de salarios. Desde el gremio se anunció que no se descarta endurecer las medidas de fuerza, a través de movilizaciones, cortes de ruta, interrupción de los servicios de luz y agua.

Trabajadores del Azúcar – Jujuy – Denuncia en repudio a las amenazas y agresiones físicas contra dirigente del Sindicato de Obreros y Empleados del Azúcar.

En el marco del conflicto por mejoras salariales y no salariales encabezado por el Sindicato de Obreros y Empleados del Azúcar (SOEA-CTA) en el ingenio la Esperanza y la represión y asesinato de dirigentes territoriales en la provincia, el gremio denunció las amenazas a punta de pistolas y agresiones físicas dirigidas contra José María Castillo, secretario gremial del sindicato.

Trabajadores petroleros – Santa Cruz – Paro y bloqueo por convocatoria a elecciones de comisión interna en YPF.

En el marco de un conflicto que lleva más de 3 meses, cuyos puntos más salientes fueron la represión de los trabajadores y la intervención del gremio, los trabajadores de la empresa YPF realizaron un paro de actividades y bloqueo en reclamo por la convocatoria a elección de delegados. Ante la medida, la guardia de infantería desalojó a los manifestantes con gases lacrimógenos y balas de goma. En repudio del accionar de las fuerzas represivas, los trabajadores se enfrentaron con el intendente de Caleta Olivia.

JULIO

Trabajadores custodios – CABA – Bloqueo en Molinos Río del Plata por mejores condiciones de trabajo.

Los trabajadores custodios de la empresa Molinos Río del Plata, nucleados en el Sindicato Único de Trabajadores Custodios Argentinos (SUTCARA - CGT), realizaron un bloqueo de planta. La medida se realizó en reclamo por chalecos antibalas, habilitación de los autos particulares, y recomposición de las armas que se encuentran fuera de servicio y con municiones vencidas. Los trabajadores anunciaron que el bloqueo se extenderá hasta que la empresa cumpla con los reclamos.

Trabajadores informáticos – CABA – Denuncia por prácticas antisindicales en IBM.

Los trabajadores de IBM, nucleados en la Unión Informática (UI - CGT), denunciaron frente a la cartera laboral a los directivos de la empresa por amenazas y aprietes contra trabajadores que adhirieron a una medida de fuerza por mejores condiciones salariales y de trabajo.

Trabajadores de comercio – CABA – Movilización por despidos en COTO.

Trabajadores de COTO junto al Frente Mercantil Germán Abdala, realizaron una movilización a Plaza de Mayo en reclamo por la reinstalación de los trabajadores despedidos por la cadena de supermercados. Durante la medida repudiaron el accionar del Sindicato de Comercio y el despido antisindical del delegado de Coto Spineto, Ricardo Ham.

Trabajadores de comercio – CABA – Denuncia a Credial por discriminación y pedido de desafuero.

Los trabajadores de la tarjeta de crédito Credial del Banco Comafi, junto al Sindicato de Personal Jerárquicos de Comercio (SPJC - CTA), realizaron una volanteada denunciando la discriminación que ejerce la patronal y el pedido de desafuero de Julia Lázzaro, delegada de personal y Secretaria de la Igualdad del gremio. Estas denuncias también fueron presentadas ante el INADI y el Ministerio de Trabajo.

Trabajadores de prensa – CABA – Denuncia por discriminación antisindical en CN23.

Los trabajadores de CN23, junto a su comisión interna y la Union de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA - CTA), denunciaron al canal de noticias por discriminación antisindical. La comisión interna informó que durante la cobertura de las elecciones a Jefe de Gobierno en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires no fueron convocados los delegados y en su lugar se convocó a otros trabajadores que no desempeñan dichas funciones.

Trabajadores de prensa - CABA - Paro por mejores condiciones de trabajo en Radio Nacional.

En el marco de un conflicto en medio de las negociaciones paritarias entre la Unión de Trabajadores de Prensa (UTPBA - CTA) y Radio Nacional, los trabajadores definieron realizar un paro de actividades ante negativa de la patronal a otorgar un aumento salarial y en repudio de su actitud dilatoria en las negociaciones.

Durante la jornada de lucha, el gremio denunció a la emisora por el despido de setenta trabajadores, entre ellos un integrante de la Comisión Interna de la UTPBA-CTA, y las amenazas con despido que ejerce la directora Maria Seoane.

También se denunciaron violaciones convencionales y estatutarias que incurre la emisora como: trabajo en negro, contratos irregulares, no pago de horas extras, remuneraciones desiguales para la misma función, falta de lista de viajes, discrecionalidad en el pago de viáticos, violación al derecho de la propiedad intelectual, falta de elementos de trabajo,

incumplimiento de las mínimas normativas de higiene y seguridad, falta de auditoría gremial de los concursos, violación a las categorías pactadas y tercerización de personal cuya tarea está convencionada.

Trabajadores de prensa – CABA – Denuncias por negativa a reinstalar en Canal 13.

La Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA-CTA) denunció a las autoridades de Canal 13/TN por no acatar un nuevo fallo judicial que obliga a reincorporar a los delegados Marcelo Moreira y Ricardo Junghans.

Trabajadores bancarios – CABA – Denuncia por despido antisindical en HSBC.

La agrupación Tribuna Bancaria denunció a HSBC por el despido antisindical de una militante y anunció que iniciará una demanda en la vía judicial.

Trabajadores del subterráneo – CABA – Paro por suspensiones en CAF.

Los trabajadores de la terciarizadora CAF realizaron un paro de dos horas ante la suspensión sin goce de sueldo del personal. Los delegados de AGTSyP manifestaron que la medida patronal es un claro intento de iniciar un plan de despidos en el sector de mantenimiento.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Paro por despidos antisindicales y convocatoria a elecciones en MercadoLibre.

En el marco de un proceso de organización sindical en el lugar de trabajo, los trabajadores de la empresa MercadoLibre realizaron un paro de actividades por la reinstalación de los activistas despedidos y la convocatoria a elecciones de delegados. Durante la medida de acción directa, intervino la gendarmaría y personal de seguridad de la empresa quienes agredieron a los manifestantes.

Durante la jornada de lucha, los trabajadores informaron que se denunció a la empresa ante el Ministerio de Trabajo por las violaciones a la actividad sindical y el despido de cuatro postulantes a delegados.

El plan de lucha cuenta con el apoyo de un sector del Sindicato de Comercio, delegados de Autopistas Urbanas, Visa, MasterCard y Coto.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA – Protesta en Teleperformance por despidos antisindicales y estabilidad laboral.

En el marco de un conflicto que lleva más de un mes, debido al traslado y despidos de parte del personal, los trabajadores iniciaron un plan de lucha. En respuesta a estas medidas, la patronal aplicó nuevos despidos contra quienes adhirieron a las mismas. Ante este escenario, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria. Durante las audiencias, los trabajadores realizaron una protesta en reclamo por la reincorporación de los despedidos y estabilidad laboral para todo el personal.

Trabajadores de las telecomunicaciones – CABA y Buenos Aires – Paro y cortes en Telefónica contra la terciarización y despidos antisindicales.

Los trabajadores de contratistas y subcontratistas de Telefónica, nucleados en la Unión de Empleados y Técnicos de las Telecomunicaciones (UETTEL-CTA), realizaron un paro por tiempo indeterminado y corte de calle contra la tercerización laboral y los despidos en la empresa Redes (subcontratista de Retesar S.A., contratista de Telefónica de Argentina).

La medida de fuerza se llevó a cabo en las centrales de Telefónica de Argentina: Libertad, Laferrere, González Catán, Merlo, Moreno, San Justo y otras.

Durante la jornada de lucha, los trabajadores denunciaron las suspensiones arbitrarias aplicadas por la empresa Elecnor de Argentina contra miembros de la Comisión Directiva de UETTEL-CTA, Hugo Maciel, Secretario Gremial y Héctor Cabrino, Secretario de Cultura. También denunciaron persecuciones y represalias de Telefónica contra los terciarizados organizados y el encuadramiento compulsivo bajo el gremio UOCRA.

Trabajadores de la alimentación – Buenos Aires – Paro por mejoras salariales en Kraft -Terrabusi.

Los trabajadores de Kraft – Terrabusi realizaron un paro de actividades en reclamo por una mejora salarial superior a la negociada en el sector. Producto de la lucha, los trabajadores conquistaron su reclamo.

Trabajadores de la alimentación – Buenos Aires – Paro y bloqueo por falta de pago y mejores condiciones de trabajo en Tía Maruca.

Los trabajadores de Tía Maruca, junto al Sindicato de la Alimentación y el apoyo de delegados de distintas empresas del sector, realizaron un paro de actividades y bloqueo ante la falta de pago de medio aguinaldo y en reclamo para que la empresa garantice la comida de los empleados. Horas más tarde del inicio de la medida, la firma otorgo las demandas.

Trabajadores de la alimentación – Buenos Aires – Toma de establecimiento por conflicto intersindical en Cbrales.

Los trabajadores nucleados en el Sindicato de la Alimentación (STIA - CGT) realizaron una toma de establecimiento contra la decisión de la empresa de re-encuadrar a 7 empleados del sector de logística bajo el convenio de Camioneros (SICHOCA - CGT) luego que este gremio realice distintas medidas de acción directa.

Trabajadores metalúrgicos – Buenos Aires – Denuncia a Aceros Boroni y UOM por despido antisindical.

Trabajadores de Aceros Boroni denunciaron el despido del militante y candidato a delegado Lucas Fernandez. En la denuncia se informó que la decisión patronal se tomo mientras el candidato se encontraba en licencia por paternidad. También manifestaron que la complicidad sindical de la Unión Obrera Metalurgica (UOM) se vincula con el reclamo de convocatoria a elección de comisión interna que Lucas Fernandez encabezó durante diciembre de 2010.

Trabajadores de la alimentación – Buenos Aires – Denuncia, paro y bloqueo por re-encuadramiento sindical en La Salamandra.

Los trabajadores de la empresa La Salamandra, productora de quesos y dulce de leche, encuadrados en el Sindicato de la Alimentación (STIA - CGT), realizaron distintas medidas de acción directa – asambleas, bloqueos, paro –por el pase al convenio de ATILRA (Asociación de Trabajadores de la Industria Láctea de la Argentina – CGT). Desde ATILRA informaron que el reclamo es legítimo porque la actividad principal de la empresa es la elaboración de productos lácteos. Producto del conflicto, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria que finalizó sin un acuerdo entre las partes. Luego de la conciliación, la patronal dispuso la suspensión con goce de sueldo de los trabajadores en lucha. Desde el gremio lácteo se denunció la medida empresaria por considerar que se trata de un intento de disuadir el reclamo.

Trabajadores de frigorífico – Buenos Aires – Cortes de calle, pintadas y asambleas por despidos en El Látigo.

Los trabajadores del frigorífico El Látigo realizaron distintas medidas de acción directa ante el cierre de la planta que dejó sin trabajo a 286 empleados. Denunciaron asimismo el corte sorpresivo de los subsidios negociados a instancias del Ministerio de Trabajo.

Trabajadores metalúrgicos – Buenos Aires – Denuncia por violación de condiciones de trabajo en Mecca.

Los trabajadores de Mecca junto a delegados de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), difundieron un comunicado denunciando a la empresa por negarse a aplicar las mejoras salariales negociadas en el sector y el intento de imponer rebajas en las condiciones de trabajo en la planta.

Trabajadores camioneros - Buenos Aires – Bloqueo por re-encuadramiento sindical en empresas distribuidoras de alimentos.

Los trabajadores camioneros nucleados en el Sindicato de Choferes de Camiones (SICHOCA – CGT), realizaron un bloqueo en 5 distribuidoras de la localidad de San Pedro en reclamo por el re-encuadramiento de los choferes de camiones bajo SICHOCA. Producto de la medida, la cartera laboral dictó la conciliación obligatoria.

Trabajadores metalúrgicos – Santa Fe – Toma de establecimiento por falta de pago en Clorindo Appó.

Los trabajadores de la metalúrgica Clorindo Appó, junto a la Unión Obrera Metalúrgica (UOM - CGT), realizaron una toma de establecimiento ante la falta de pago de haberes del mes de junio y julio.

Trabajadores de estaciones de servicios – Córdoba – Denuncias por suspensiones.

En el marco de un conflicto en el sector iniciado a finales de julio en las estaciones de servicio de la firma Tuck, donde 11 trabajadores fueron suspendidos sin goce de sueldos por 30 días, la Asociación Gremial de Trabajadores y Personal de Estaciones de Servicio

y Afines de Córdoba (AGTPAC-CTA) denunció nuevos casos que afectan a otros 18 empleados del sector. Desde el gremio se exigió la intervención del gobierno provincial para frenar esta situación.

Trabajadores de las telecomunicaciones – Córdoba – Denuncia por despidos antisindicales en Globant.

El Centro de Profesionales de Empresas de Telecomunicaciones (CEPETEL-CTA) denunció a la empresa de informática Globant por el despido antisindical de tres trabajadores. Entre los afectados se encuentre Lautaro Minelli, candidato a delegado por el sector.

Trabajadores azucareros – Salta – Paro por mejoras salariales en Ingenio San Martín del Tabacal.

En el marco de una jornada de lucha iniciada en el mes de abril, los trabajadores del Ingenio San Martín del Tabacal, nucleados en el Sindicato del Azúcar, realizaron un paro en la planta por mejoras salariales. Durante la medida, los trabajadores denunciaron las amenazas de suspensiones, despidos y descuentos salariales que dirige la patronal sobre quienes adhieren a la lucha.

Ante la muerte de 2 trabajadores, producto de un accidente laboral, se denunció a la empresa y se suspendieron las acciones.

Trabajadores Azucareros – Jujuy – Paro por mejoras salariales en Ingenio Ledesma.

Los trabajadores del Ingenio Ledesma, nucleados en el Sindicato de Obreros y Empleadores del Azúcar, realizaron un paro de actividades por mejoras salariales. La medida también se realizó en rechazo al convenio firmado entre la Cámara del Azúcar y la Federación Obrera Tucumana de la Industria del Azúcar (FOTIA – CGT). Durante la jornada de lucha, dirigentes del gremio anunciaron que iniciaron en la vía judicial una anulación del convenio. Los trabajadores recibieron la adhesión de los ingenios La Esperanza, La Mendieta y San Martín del Tabacal (Salta) y de la Federación de Empleados de la Industria Azucarera.

Trabajadores textiles – Tucumán – Corte de ruta por suspensiones en Pol Ambrosio.

En el marco de un conflicto iniciado en el mes de mayo por la suspensión de 788 operarios, los trabajadores de Pol Ambrosio realizaron un corte en la ruta 304 ante aplicación de nuevas suspensiones.

Trabajadores papeleros – Entre Ríos – Paro, bloqueo y conciliación obligatoria en Alto Paraná.

Los trabajadores de la papelera Alto Paraná iniciaron un paro de actividades y bloqueo de la planta en reclamo por mejoras salariales. En consecuencia, la patronal concurrió a la cartera laboral solicitando que se dicte la conciliación obligatoria. Finalmente, el Ministerio de Trabajo, accedió a su demanda iniciando las audiencias de negociación.

Trabajadores mineros – Catamarca – Paro por mejoras salariales en La Alumbreira.

Los trabajadores de la minera La Alumbreira iniciaron un plan de lucha con paro de actividades en los lugares de trabajo y cortes de ruta en reclamo por mejoras salariales.

Trabajadores de la energía – Catamarca – Paro en EDECAT por mejoras salariales.

Los trabajadores de EDECAT realizaron un paro de actividades en reclamo de una mejora salarial.

Trabajadores de la fruta – Rio Negro – Bloqueo en Moño Azul por incumplimiento de acuerdo.

Los trabajadores del sector de empaque de Moño Azul junto al Sindicato de la Fruta, realizaron un bloqueo en la planta ante el incumplimiento de un acuerdo que había asumido la patronal cuando absorbió la planta empaquetadora donde los trabajadores realizaban sus tareas. En la medida se reclamó el mantenimiento de las condiciones de trabajo que tenían antes de la compra de la firma.

Trabajadores del petróleo – Neuquén – Quite de colaboración por mejoras salariales en Hidenesa

Los trabajadores de la empresa Hidenesa - gas del Estado – junto al Sindicato de Gas y Petróleo realizaron un paro de actividades en reclamo por la negativa patronal a otorgar un aumento no remunerativo negociado para el sector.

Trabajadores guardavidas – Neuquén – Protesta por falta de pago en Intendencia de Plottier.

El Sindicato de Guardavidas del Neuquén (SIGUNE-CTA) realizó protesta frente al edificio de la Intendencia de Plottier para reclamar el pago de febrero.

Trabajadores del pescado – Chubut – Paro por mejoras salariales y despidos en empresas de la Cámara Argentina Patagónica de Industrias Pesqueras.

Los trabajadores de las empresas que pertenecen a la Cámara Argentina Patagónica de Industrias Pesqueras (CAPIP), junto al Sindicato de la Alimentación realizaron un paro de actividades en Puerto Madryn en reclamo por un aumento salarial y la reincorporación de los despidos que adhirieron a la medida. Los trabajadores denuncian a las firmas de la CAPIP por su negativa a renovar el convenio colectivo de trabajo como ya lo hizo el resto de la patronal de la actividad.

Trabajadores petroleros – Santa Cruz – Cortes de ruta por falta de pago y suspensiones.

Los trabajadores de Epsilon, contratista de YPF, realizaron un corte de ruta en el kilómetro 3. La medida se llevó a cabo ante la suspensión sin goce de sueldo de los huelguistas, y la negativa de la petrolera a pagar el salario y aguinaldos de los días de huelga.

Trabajadores de la construcción – Santa Cruz – Denuncias por despidos en Esuco y Contreras Hermanos.

En el marco del conflicto de las negociaciones entre la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA – CGT) con las petroleras de la Patagonia, los trabajadores de Esuca y Contreras Hermanos, denunciaron a las empresas y la complicidad del sindicato por el despido de 40 trabajadores. Los despedidos manifestaron que las desvinculaciones se produjeron en el marco de una medida de fuerza.

Trabajadores petroleros – Santa Cruz – Campaña por la libertad de delegados petroleros de Las Heras.

Mediante un comunicado de prensa, los trabajadores petroleros iniciaron una campaña que exige la excarcelación de los delegados petroleros - José Acosta y Víctor Oñate- detenidos en el marco de un conflicto en el sector.

Trabajadores de prensa – Buenos Aires – Denuncias por mejoras salariales en la Asociación Argentina Editora de Revistas.

En el marco de las negociaciones paritarias, la Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA-CTA) denunció a la Asociación Argentina Editora de Revistas por su actitud dilatoria en la discusión salarial que afecta a una gran cantidad de trabajadores de prensa de empresas medianas y chicas. Finalmente el gremio conquistó un aumento salarial para el sector.

Trabajadores visitantes médicos – Sectorial – Paro por mejoras salariales.

El gremio Asociación de Agentes de Propaganda Médica de la República Argentina (AAPM-CTA) inició un plan de lucha con paros parciales y movilizaciones ante la falta de respuesta de los laboratorios médicos y la Industria farmacéutica en las negociaciones paritarias. El plan de lucha se inició con movilizaciones a los laboratorios Fortbenton y Nycomed.

Trabajadores de la industria farmacéutica – Nacional – Paro por mejoras salariales en laboratorios.

Los trabajadores de laboratorios y la industria farmacéutica agrupados en el gremio de Sanidad (ATSA - CGT) realizaron un paro en reclamo por un incremento salarial. La medida constó en la paralización de las fábricas por 3 horas en cada turno. Desde el gremio no se descarta continuar por las medidas si la patronal no accede a los reclamos.